

**Zeitschrift:** Kultur und Politik : Zeitschrift für ökologische, soziale und wirtschaftliche Zusammenhänge

**Herausgeber:** Bioforum Schweiz

**Band:** 57 (2002)

**Heft:** 2

**Rubrik:** Herausgegriffen

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# HERAUSGEGRIFFEN

## Förderpreis GOLDENE LERCHE

Das Bio-Forum Möschberg ist für sein Projekt „Akademie Möschberg“ mit einem Preis ausgezeichnet worden

«Die Jury des Förderpreises „die Goldene Lerche“ hat dem im Jahr 2001 eingereichten Wettbewerbsprojekt „Akademie Möschberg“ einen Anerkennungspreis in der Höhe von 8000 Franken zuerkannt.

Die Jury honoriert damit naturnah die innovativen Ansätze im geplanten Bildungsangebot, die im Schnittfeld Produktion/Handel/Konsum durch Verbesserung, Vertiefung und Erweiterung von Kompetenzen

einen branchenübergreifenden Dialog in Gang setzen und halten sollen. Solche Wege zu einem ganzheitlichen Qualitätsmanagement werden die Verbreitung einer zukunftsfähigen landwirtschaftlichen Produktion sicherlich beschleunigen.»

Dies die Laudatio zu dem uns von der MUT-Stiftung für menschen-, umwelt- und tiergerechte bäuerliche Landwirtschaft zuerkannten Preis.



Die Preisträger (hintere Reihe v.l.n.r.) Andreas Bosshard, FAL Reckenholz; Beat Waber, Colombier VD; Ario Conti, Tegna TI; Fritz Schaller, Bern-Liebefeld; Werner Scheidegger, Madiswil; (vordere Reihe v.l.n.r.) Peter Hofstetter, Entlebuch; Hans Schorri, Lobsigen; Ueli Freudiger, Gals; Lukas Merkelbach, Therwil.

Foto: Peter Bärtschi, Grünenmatt

Wir freuen uns ausserordentlich darüber, dass unser Projekt aus über 60 Eingaben ausgewählt und zusammen mit acht weiteren Projekten ausgezeichnet worden ist. Ganz herzlichen Dank an den Stiftungsrat und die Jury für diese MUT-machende Starthilfe!

Ebenso freuen wir uns darüber, dass unser Mitglied Beat Waber in Colombier VD einen Hauptpreis für seinen Mobilstall für Legehennen erhalten hat. Herzliche Gratulation!

## Zweierlei Wasser

Was die wenigsten Menschen bislang wissen, ist folgende Tatsache: schadstoffbelastetes Wasser, so wie wir es heute ja im Normalfall in unseren Brunnen finden, das mit Blei, Cadmium, Nitraten und vielen anderen Schadstoffen geradezu verseucht ist, wird zwar durch die Wasseraufbereitungsanlagen chemisch gereinigt und von Bakterien befreit. Es weist aber nach wie vor bestimmte elektromagnetische Frequenzen auf, Schwingungen bestimmter Wellenlänge, die man bei genauerem Hinsehen exakt diesen Schadstoffen zuordnen kann. Wasser enthält also selbst nach einer Aufbereitung bestimmte Signale, die je nach Wellenlänge abträglich oder schädlich für die Gesundheit sein können. ...

Wenn man Wasser reinigt, selbst wenn man es destilliert, sind die Informationen nach wie vor in den Wassermolekülen nachweisbar. Während unser Trinkwasser also chemisch rein ist, ist es physikalisch nach wie vor schadstoffbelastet. Nicht die chemische Substanz ist es, die dann auf den Organismus wirkt, wenn man das Wasser trinkt, sondern ungünstige Frequenzen. ...

Lebensprozesse sind immer mit physikalisch-chemischen Vorgängen im Wasser verknüpft und an diesem Wasser ablesbar. Auch krankhafte Zustände bis hin zum Verlust der Lebensfähigkeit und zum Tod zeigen sich in der Wasserstruktur. So unterscheidet sich das Photonenspektrum von vergiftetem Wasser von dem eines lebendigen Wassers sehr deutlich: letzteres weist einen regen Photonen-Austausch mit der Umgebung auf, wie etwa mit den organischen Zellen, die sich im Wasser befinden. Sobald das Wasser aber mit einem Schadstoff in Kontakt kommt, ändern sich die Resonanzenschaften des Wassers – es entsteht ein völlig neues Spektrum. Jeder Schadstoff besitzt eine Reihe von Eigenfrequenzen. Diese scheinen auf das Wasser übertragen zu werden, wenn das Wasser mit dem Schadstoff in Kontakt kommt. ...

Einmal mit Schadstoffen belastetes Wasser ist tot – selbst die beste Wiederaufbereitungsanlage kann es nicht wieder lebendig machen. Es ist energetisch tot, es enthält keinerlei nützliche Informationen. Biologisch hochwertiges Wasser muss gewisse Informationen, bestimmte nützliche Frequenzen enthalten, wenn es dem Körper zuträglich sein soll. Doch die Forschung ist noch weit davon entfernt, diese Phänomene überhaupt in Betracht zu ziehen. Aber bedenken wir, dass die materialistische Sicht der Welt nur etwa ein Milliardstel der Wirklichkeit untersucht.

Der Physiker Dr. Wolfgang Ludwig in „Der bäuerliche Pionier“ 4/01